

# La Disyuntiva de la UE: Seguir a Washington o Forjar su Propio Camino con China

La Unión Europea (UE) se verá en la situación de optar, en el lapso de los próximos meses, por preservar su ‘autonomía estratégica’ o ceder ante las demandas de los Estados Unidos en lo que concierne a sus vínculos comerciales con la nación asiática, señaló el periódico chino ‘Global Times’ en un artículo de opinión difundido el 23 de mayo.

Recientemente, la secretaria del Tesoro de EE. UU., Janet Yellen, ha ejercido presión sobre las naciones europeas para que respondan la “sobrecapacidad productiva” de Beijing de manera estratégica y unida con Washington, que ya ha establecido tarifas aduaneras sobre una extensa gama de mercancías chinas, que incluyen automóviles eléctricos y semiconductores, así como baterías de litio, células fotovoltaicas y minerales esenciales, entre otros.

En efecto, Yellen ha solicitado de manera explícita a la UE que actúe con prisa para “limitar” el incremento de las exportaciones chinas de tecnología ecológica, como son los paneles solares y las turbinas de viento.

“Es evidente que la finalidad de Yellen es suscitar roces en el comercio entre la Unión Europea y China y asociar estrechamente a la Unión Europea a la agenda estratégica de los Estados Unidos (...). En esencia, se trata de una coerción política hacia el bloque europeo en aspectos económicos”, sostiene el rotativo chino.

De acuerdo con Global Times, Bruselas se halla ante un dilema: “acompañar a los EE. UU. en la implementación de acciones concertadas contra China o conservar la soberanía estratégica de la UE”.

¿Es necesario obstruir a ultranza las exportaciones chinas de automóviles eléctricos o salvaguardar los intereses de sus propios consorcios y preservar el esquema de globalización?, cuestiona la publicación.

Según el medio, si Europa—líder y pionero en el desarrollo económico verde— replica a Washington en el establecimiento de barreras comerciales ecológicas, estará poniendo a prueba su dedicación a la agenda global de desarrollo sostenible.

Conforme a Global Times, el avance veloz de la industria china en las energías renovables está en consonancia con la corriente mundial de ahorro energético y reducción de emisiones, y representa una aportación notable a la causa común por las energías limpias.

“Desde la perspectiva del ahorro energético y la disminución de emisiones a nivel global, cualquier supresión o limitación del sector de las nuevas energías es inadecuada y un acto que va en contra de la corriente predominante. Confiamos en que Europa es totalmente consciente de esto”, indica el editorial.

Para el periódico chino, el progreso y la apertura de Beijing ofrecen oportunidades, no peligros, para Europa y el mundo.

“El principio del comercio sin restricciones es el cimiento de la UE y el origen de su bonanza económica. El proteccionismo no resolverá los contratiempos de la UE; entorpece el desarrollo y sacrifica el porvenir”, expresó Global Times, que espera que los Estados Unidos respeten los intereses cruciales de sus ‘aliados europeos’.